



Pour la fête de la Nativité du Christ, le patriarche Cyrille a célébré les Grandes vêpres à l'église du Christ Sauveur



Au soir du 7 janvier 2018, en la fête de la Nativité de notre Seigneur Dieu et Sauveur Jésus Christ, Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a célébré les Grandes vêpres à la cathédrale du Christ Sauveur.

Sa Sainteté concélébrait avec : le métropolite Juvénal de Kroutitsy et de Kolomna ; le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou ; le métropolite Valentin Michtchouk ; le métropolite Arsène d'Istra, premier vicaire du patriarche de Moscou et de toute la Russie pour la ville de Moscou ; l'archevêque Eugène de Vereia, président du Comité pédagogique de l'Église orthodoxe russe ; l'archevêque Théognoste de Serguiev-Possad, président du Département synodal aux monastères et au monachisme ; l'archevêque Serge de Solnetchnogorsk, directeur du Secrétariat du Patriarcat de Moscou ; l'évêque Gouri (Chalimov) ; l'évêque Théophilacte de Dmitrov ; l'évêque Roman de Serpoukhov ; l'évêque Jérôme (Tchernychov) ;

l'évêque Sabas de Voskressensk, premier adjoint au chancelier du Patriarcat de Moscou ; l'évêque Nicolas de Balachikha ; l'évêque Constantin de Zaraïsk ; l'évêque Tikhon d'Egorievsk, président du Conseil culturel patriarcal ; l'évêque Paramon de Bronnitsy ; l'évêque Pierre de Loukhovitsy ; l'évêque Séraphin de Lioubertsy, président du Département synodal aux affaires de la jeunesse ; le protopresbytre Vladimir Divakov, secrétaire du patriarche de Moscou et de toute la Russie pour la ville de Moscou ; l'archiprêtre Mikhaïl Riazantsev, recteur de l'église du Christ Sauveur ; l'archiprêtre Nicolas Balachov, vice-président du DREE ; l'archiprêtre Dimitri Smirnov, président de la Commission patriarcale aux affaires de la famille, à la protection de la maternité et de l'enfance ; l'archiprêtre Serge Privalov, président du Département synodal aux rapports avec les forces armées et les organes du maintien de l'ordre ; l'archimandrite Sabas (Toutounov), adjoint du chancelier du Patriarcat de Moscou ; les supérieures des monastères masculins de Moscou ; les chefs de doyenné, des clercs de Moscou et de la région.

Les représentants des Églises orthodoxes locales d'Alexandrie, d'Antioche, de Serbie, de Jérusalem, de Bulgarie et des Terres tchèques et de Slovaquie assistaient à l'office.

Les chants étaient interprétés par le chœur de l'église du Christ Sauveur, l'office était retransmis en direct à la télévision, commenté A. K. Svetozarski, professeur de l'Académie de Moscou.

Selon la tradition, le patriarche Cyrille a lu la péricope évangélique dans un évangélaire de l'époque de l'impératrice Elisabeth, déposé sur l'autel de l'église du Christ Sauveur deux fois par an, à Noël et à Pâques.

A la fin de l'office, le métropolite Juvénal de Kroutitsy et de Kolomna a présenté ses vœux au patriarche au nom de tous les membres de l'Église orthodoxe russe. « En cette fête de la Nativité du Christ, a-t-il dit notamment, nous faisons toujours mémoire des bergers de Bethléem, des mages venus d'Orient. Mais nous ne pouvons oublier que cette terre a aussi été arrosée du sang de quatorze mille enfants, tués par Hérode. Depuis, le sang chrétien n'a cessé de couler sur cette terre. Tertullien témoignait : « Plus vous nous exterminiez, plus nous nous multiplions. Le sang des chrétiens est la semence de l'Église ». Ces mots s'appliquent aussi au siècle écoulé dans l'histoire de l'Église orthodoxe russe. Le sang chrétien, les prières des nouveaux-martyrs ont pu faire renaître l'Église orthodoxe russe dans sa majesté d'antan. »

Le métropolite Juvénal a souhaité au primat de l'Église russe de longues années et lui a présenté un bouquet de roses blanches.

Au nom de la jeunesse de la capitale, des représentants du mouvement « Volontaires orthodoxes » ont présenté à leur tour leurs vœux au patriarche.

Celui-ci a ensuite prononcé une homélie, après quoi, selon la tradition, il a reçu les vœux des hiérarques, des clercs et des laïcs.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/47800/>